
 

1 
 

证券代码： 000737                             证券简称：北方铜业 

北方铜业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2024-05 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            业绩说明会 

□ 新闻发布会         □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
参与本次会议的全体投资者 

时间 2024 年 9 月 3 日 (周二) 15:00-16:30 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

形式 网络互动 

上市公司参加 

人员姓名 

董事长 魏迎辉 

副董事长、总经理 姜卫东 

独立董事 王晓亮 

财务总监 薛永红 

董事会秘书 杨云涛 

交流内容及 

具体问答记录 

问题一：请问美国降息对北方铜业会有正面影响吗？ 

答:您好，美联储降息通常意味着市场上的流动性会增加，

可能会推高对大宗商品的需求，包括铜等工业金属，从而对铜价

产生正面影响；美联储降息可能会引发通胀预期。铜作为对冲通

胀的工具之一，其价格可能会随着通胀预期的上升而上涨；美联

储降息预期往往会提振市场情绪，投资者对未来经济前景的预期

变得更加乐观。这种乐观情绪可能会推动资金流入大宗商品市

场，包括铜市场，从而推高铜价。综上分析，美联储降息将对公

司矿产铜利润的增长产生正面影响。 

    问题二：你好，我的问题有：1、上半年公司自产铜精矿含
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铜多少？ 公司的铜精矿主要从哪些国家进口。2、二季度公司毛

利率、净利率下滑的原因？3、铜冶炼  2024 年，公司冶炼铜的

长协单占比多少？  长协单，一般是签订几年吗。每年的价格是

固定的，还是有变化。  预计 2025 年长协单价格，与 2024 年相

比怎么样。4、生产经营  下半年公司的冶炼产量如何？与上半

年相比的话  5、铜价判断  下半年价格，以及明年的价格如何，

与 2024 年相比  6、北铜新材的进展  7、公司定增的进展 

    答:您好，感谢您对公司的关注，针对您的问题，公司回复

如下： 

1、公司的铜精矿主要从哪些国家进口？ 

回复：公司铜精矿进口主要是从蒙古、哈萨克斯坦、智利等

国家进口。   

2、二季度公司毛利率、净利率下滑的原因？  

回复：2024年子公司侯马北铜投产运行，二季度阴极铜、金

锭、银锭等主要产品产量大幅增长，导致铜原料结构发生变化影

响公司毛利率和净利率。  

3、2024年，公司冶炼铜的长协单占比多少？ 长协单，一般

是签订几年吗。每年的价格是固定的，还是有变化。 预计 2025

年长协单价格，与 2024年相比怎么样。   

回复：公司铜原料采购长单一般签订 1-3 年，中国冶炼厂

（CSPT）与国外矿山（安托/自由港）依据对来年市场供需平衡

的判断，谈判确定年度长单加工费 benchmark，公司以此为基础

与供货商（矿山/贸易）谈判确定每个合同的加工费。从长期来

看，未来几年铜原料短缺的局面已经确立，铜精矿 TC/RC将会处

于低位。  

4、下半年公司的冶炼产量如何？与上半年相比的话  



 

3 
 

回复： 公司计划 2024年度生产阴极铜 32.5万吨，上半年，

公司生产阴极铜 16.47万吨，为计划的 50.68%；下半年，公司将

精心组织生产经营，全面完成各项经营任务。  

5、铜价判断  下半年价格，以及明年的价格如何，与 2024

年相比  

回复：下半年全球经济走弱，国内经济面临下行压力，资源

供应端趋紧，铜库存相对低位，短期铜价预期高位震荡。从中长

期来看，随着全球经济的绿色转型和电气化趋势的加速推进，对

铜金属的需求有望持续增长，特别是在可再生能源、电动汽车和

智能电网等领域，铜的需求量将大幅增加；而在供应端长期趋紧

的压力下，冶炼产能将会逐步被动缩减，未来电解铜的供求格局

将被重塑，中长期铜价仍将继续上涨。   

6、北铜新材的进展  

回复：公司新建高性能压延铜带箔及覆铜板项目目前熔铸车

间、铜箔车间、公辅设施建设完成，开始试生产；铜带车间热轧、

粗轧工区进入试生产阶段，精轧工区正在调试，预计 10 月底项

目一期生产工艺全部打通。   

7、公司定增的进展  

回复：公司向特定对象发行股票目前正在进行路演推介活

动，预计四季度完成发行工作。 

    问题三：杨总您好，我注意到本年 3 月以来，公司股价涨幅

超过 100%，远超铜价上涨幅度（约 10%），同时也远超同行业的

江西铜业、铜陵有色、云南铜业等公司股价涨幅（20%以内）。 

请问杨总公司这一轮股价上涨的主要驱动因素是什么？ 

    答:您好，公司股价的变动受多重因素的影响。这一轮股价

上涨的主要驱动因素的铜价的大幅上涨和公司相对较高的原料
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自给率。 

    问题四：定增准备了这么长时间，什么时间能落实？ 

    答:您好，公司计划四季度完成本次定增发行工作。 

    问题五：请问，北铜新材目前的主要产品有哪些，市场反响

和签单情况能介绍下吗 

    答:您好，北铜新材的主要产品有紫铜铜锭、C19400合金铸

锭、0.5-18mm紫铜铜带，9-70微米压延铜箔（含光箔、红化箔、

黑化箔）。目前，该公司铜锭、铜带和压延铜箔产品的市场接受

度高，品质稳定，客户订单较为饱满。 

    问题六：公司在资源获取方面有何规划？ 

    答:您好，公司在获取矿产资源方面，一是充分发挥及挖潜

自身资源优势，加快推进自有矿山深部、边部勘探和增储上产工

作，提升资源保障能力；二是多维联动推进资源扩张，获取国内

优势资源；三是全方位深化国际合作，主动融入“一带一路”国

家战略，与智利、蒙古、哈萨克斯坦等国企业建立长期经贸合作

关系，加快走出去步伐，充分利用公司技术品牌优势，着力抓好

矿产资源合作。 

    问题七：您好，公司计提资产减值是否过多？ 

    答:您好，公司 2024年半年度计提资产减值准备是基于公司

实际情况和会计准则做出的判断，真实反映了公司财务状况，符

合法律法规及公司的实际情况，不会对公司的生产经营产生重大

影响。 详细内容您可查看公司 8 月 29 日在巨潮资讯网披露的

《关于 2024年上半年计提资产减值准备的公告》。 

    问题八：请问公司领导，当前资本市场萎靡。公司对公司市

值管理和提振资本市场有什么举措。 

    答:您好，公司将通过完善公司治理、加强经营管理、培育
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核心竞争力等价值创造手段实实在在地、可持续地创造公司价

值。同时，不断提高公司信息披露质量，加强投资者关系管理，

提高现金分红比例，不断增强公司价值实现能力。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 

附件清单（如有）  

日期 2024 年 9 月 3 日 

 

 

 


